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“荠菜、曲曲菜、高钙菜有
营养的野菜啊。”尹树杏在清怡
市场上叫卖着，旁边的王锡华
正在给客人称野菜。整个市场
上有三四个卖野菜的，数他们
的生意最好。不仅因为他们的
热情，还有他们的货比别人种
类多，数量大。

在王锡华和尹树杏的摊位
上各摆放着三种不同的野菜，
他们俩都有荠菜与曲曲菜，不
同的是他们还各有一种招牌
菜，王锡华有可食用可泡茶的

婆婆丁 ,尹树杏有营养丰富降
血压血脂的高钙菜。而王锡华
摊位上的野菜都是被洗刷干净
的。“刚挖的野菜全是土，洗干
净了看着好看还好卖。”

“现在菜刚刚出不好找啊，
这些菜三天才能挖出来，今天
也就带来30多斤吧。”王锡华指
着自己摊位上的菜说，王锡华
和尹树杏的野菜都是挖了两三
天才攒出来的。

尹树杏所说的村子是滨州
市高新区小营镇石堡村，从那

边到集市上他需要骑摩托车35
里地才能到。

“荠菜两块五，好吃又营养
的高钙菜五块一斤了，曲曲菜
三块钱一兜。”尹树杏叫卖着，
每次有客人光顾时他都热情招
待着。现在野菜又鲜又嫩正是
价格高的好时候，他们也希望
能够抓住时机多挣点。

在他们的摊位上其他野菜
都是零散着按斤卖的，只有曲
曲菜是已经分好袋装着的。“曲
曲菜16元一斤太贵了，散着不

好卖，把他们分出来按兜卖比
较好卖。”尹树杏说，曲曲菜是
刚刚开始卖，他们挖来的都是
只有三四叶的嫩芽。“这是最贵
的时候，再过三岔就不行了。”

趁着一会儿没顾客的时间
两位老大爷拿出口袋里的钱开
始点钱，“50、60、70 ......嗯，挣了
86块钱了。”王锡华在一张张的
数着笑眯眯地说，旁边的尹树
杏也数完了，他的少点才65块
钱。“全部卖完也就百十块钱
吧。”王锡华说。

随着天气逐渐升温，不
少市民选择周末带着家人
外出郊游，也有些市民瞄准
了田地里正在生长发芽的
荠菜、曲曲菜、婆婆丁等挖
些回家换换口味、尝尝鲜。8
日，记者在黄河七路的清怡
市场上看到野菜已悄悄走
上集市并受到市民的欢迎。

文/片 本报记者 郗运红

尹树杏在给顾客介绍野菜。

废废旧旧购购物物袋袋也也能能““飞飞上上天天””
老人退休后痴迷风筝，利用塑料袋自制百余只风筝

王建胜说，这只风筝名
叫“红粉女郎”。

废旧购物袋怎么处理？
大多数人的回答可能是直
接扔掉或者装垃圾用，但在
60岁的王建胜手中，这些五
颜六色的塑料袋能变成风
筝飞上天。从2012年开始，王
建胜已经利用废旧购物袋
制作了100多只风筝，据他自
己统计，为了做这些风筝，
他用掉了近3000个废旧购物
袋。

文/片 本报记者 刘哲

王建胜说，其实他做过
多少风筝，自己已经数不过
来了，除了送出去和飞走的，
他现在还收藏着100多只风
筝。

“做一只这么大的风筝
需要10多个平方塑料袋。”王
建胜指着一只长10米左右的
风筝说，这只风筝用掉了40
多个塑料袋，他收藏的风筝
中，长度在10米以上的大型
风筝有16只，“这么算起来光
这16个大的就用了七、八百
个塑料袋了。小风筝用得少
一些，但做一个也得用十几
个塑料袋。”王建胜说，他最
大的一只风筝长70多米，用
了100多个塑料袋。

据王建胜介绍，他送出
去的风筝前后加起来也有50
多只，“粗略地算一下，做这
些风筝用了大概有将近3000
个塑料袋。”他说，这些塑料
风筝已经成了他生活的一部
分，今年内他计划再做几只
十米以上的大型风筝。

退休后无趣自学做风筝

在王建胜家的车库中，大
大小小的风筝占了大部分位
置，从2012年开始，他用废旧购
物袋陆续做出了100多只风筝。
说起这些风筝，王建胜如数家
珍：“这只脸谱风筝有12米长，
是去年夏天做的，带出去放过
一次；那只风筝叫红粉佳人，是
去年秋天做的，用了一周时
间……”

2012年，王建胜从忙碌的
工作岗位上退休了，突然多出
的空闲时间让他无法适应，就
是在那段时间里，王建胜迷上

了放风筝。但没多久，王建胜就
发现，买到的风筝款式非常有
限，而且不容易放高。

之后，王建胜就按照从
网上搜到的教程开始自制风
筝，但按照教程做出来的风
筝在放飞时却总是摇摇晃晃
飞不高，经过几次修改后，王
建胜琢磨出了窍门。“物体平
衡都是有受力原理的，能够
飞上天的风筝肯定要有科学
的受力构造。”王建胜说，做
风筝时，首先要确保风筝的
基 本 形 呈 左 右 对 称 的 三 角

形，然后确定中心竖杆的长
度，并根据长度决定用几根
横杆。“几根横杆之间有一根
受力最大的横杆，这根横杆
必须是最粗的那根，才能保
证风筝受力平衡。另外绑线
的位置也很重要，短线首先
要和风筝面基本垂直，长线
比短线长 1 . 5公分左右。”但
王建胜说，风筝线的位置必
须经过几次放飞试验才能确
定，“比如这个脸谱风筝，它
的 绑 线 位 置 就 调 整 过 四 五
次。”

承包了亲友家的塑料袋

王建胜说，开始用塑料袋
做风筝是受到一个一起放风筝
的朋友的启发。“有一次出去放
风筝的时候看到有人带着一只
太极图案的风筝，是用塑料袋
做的，很容易就飞得很高。”

回家之后，王建胜就开始
尝试用塑料袋做风筝。他说，塑
料袋这种材料做风筝非常合
适，“塑料袋非常轻，做出的风
筝重量也轻，很容易放飞。每家

都有塑料袋，也不用费力找材
料，而且塑料袋颜色很多，用起
来非常方便。”

但一开始，王建胜还是遇
到了“材料危机”，在网上看中
一款风筝样式后，却迟迟没有
发现合适的塑料袋样式。“我把
家里的塑料袋都翻出来了也没
有找到合适的，后来还是去朋
友家，才找到合适的材料。”从
那时起，王建胜开始留意和收

藏身边的各种塑料袋，在车库
的角落里，王建胜翻出他收藏
的三大包材料，有超市购物袋，
也有各种商品的包装袋，他说：

“从我开始用塑料袋做风筝，我
们家就基本没扔过塑料袋，后
来邻居和亲戚朋友知道我要用
塑料袋，也都把他们家的袋子
拿给我。”现在，王建胜已经成
了亲朋家的塑料袋“回收库”，
他的材料包还在不断壮大。

3年用掉了

三千塑料袋

老城区人行道
改造升级

本报4月9日讯 (通讯员 石
伟国 记者 阚乐乐 ) 7日，渤
海国际南侧的道路被围挡围了起
来，不是渤海国际要改造，而是今
年的重点城建项目之一——— 老城
区街景提升工程开始了，此工程
将对老城区96个路段的人行道进
行提升。

近两年，滨州市在发展西区
的同时，也加大了对东区老城区
的改造，比如去年对黄河五路老
城区段的街景提升，对黄河四路
的综合治理等。家住樊家小区的
王女士告诉记者，最希望对东区
的道路、尤其是人行道进行修整，

“新区的人行道都很平整，东区道
路两边的人行道太不好走了”。而
今年的老城区街景改造工程正是
要对长江一路至黄河八路、渤海
五路至渤海十一路区域城市道路
人行道、单位出入口和附属人行
道进行改造。

据市政工作人员介绍，老城
区东西和南北向主次干道两侧的
商业网点、单位和住宅小区等较
多，人车流量大，加之老城区主次
干道人行道、单位出入口和附属
人行道建设年限早、标准低、形色
不统一，以致高程错落，破损严
重。此次老城区街景提升工程将
对人行道、附属人行道、单位出入
口进行整修，同时安装人行道挡
车杆。

7日下午，记者来到黄河三路
渤海七路至八路之间的施工现场
时，作业人员正在安装道路围挡。
之后将拆除此段破损的人行道。
为不影响商圈内的正常生意，所
有进出口都空了出来。考虑到此
路段人车流量较大，工程将进行
单面施工，即先对黄河三路北面
一侧人行道等进行修整，约在一
个月内完成，再拆除围挡对南面
进行修整。施工期间，对交通影响
不大，暂没有限行等要求。

驾车玩微信
撞上桥栏杆

本报4月9日讯 (通讯员 张
云梓 李沾峰 记者 孙秀峰 )

程某是个“微信控”，平时总爱
在“朋友圈”里发消息或图片，以
获取网友的点赞。近日，程某驾车
外出时，看到路边有人打闹，便用
手机拍下发向“朋友圈”，没想到
车辆失控撞上了桥栏杆。

4日上午9时许，滨州市公安
局沾化分局交警大队事故科民警
接到群众报警称，在辖区永管路
桥处有一辆黑色轿车撞在桥栏杆
上，轿车前部撞得稀里哗啦。

民警赶到现场时，看到一辆
黑色轿车停在路边，前部和大灯
已经损坏，碎片散落一地，轿车的

“前脸”已然面目全非，前左轮胎
都已经“扭曲”。而驾驶人程某正
垂头丧气地坐在车子旁边。

据程某讲，事发时他驾车由
东向西行驶，突然看到路边有人
打闹，程某觉得有趣，一向爱玩微
信的他就下车拍了几张照片，上
车后边开车边在“朋友圈”里发照
片。

可就在他发照片的时候，由
于精力不集中，而车速又过快，致
使车辆失控撞到了桥栏杆上。值
得庆幸的是，程某只是受了点皮
外伤，并无大碍。

沾化交警在此提醒广大驾驶
员朋友，驾驶车辆一定要专心，一
定要谨慎慢行。开车时要养成良
好的驾驶习惯，遇到事情要沉着
冷静，否则后果不堪设想。

1166元元一一斤斤，，曲曲曲曲菜菜比比猪猪肉肉还还贵贵
不少村民带“野味”赶大集，挖三天野菜收入过百元
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